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本报记者 王文霞 实习生 柳力文

!郑州国际会展中心的成功建设
展示了省"市领导的决心和魄力#展示
了郑州人建设家乡的自信和能力$ %市
人大常委会副主任& 原郑州国际会展
中心项目经理魏深义在接受记者采访
时如是说$

郑州国际会展中心是郑东新区第
一个开工建设的建筑# 并由此拉开了
郑东新区大规模的建设序幕$ 谈起当
时的情况# 魏深义仍记忆犹新$

!""!

年#当市委&市政府决定让他去建设会
展中心工程建设时# 魏深义感到压力
很大# 因为这个项目是郑州乃至河南
省社会经济发展史上一次性投资最多
的&历史上单体建筑最大的&科技含量
非常高的一个项目# 但军人出身的他
有股不服输的韧劲$

!""#

年
$

月
!%

日#郑州国际会展

中心正式开工建设# 在一片杂草中打
下了第一根桩# 到

&

月完成桩基施工
时 #共完成工程桩

'!!!

根 #累计钻孔
长度

$(%

公里$

会展中心设计造型别致# 具有强
烈的现代气息与优美的景观效果 #是
全国独一无二的悬索吊杆斜拉公共建
筑$ 该工程规模宏大#建筑面积&展厅
面积&展位数在全国都是位居前列#其
中

#)'

万平方米无柱超大空间创了全
国之最&亚洲第一$ 这样一个建筑#对
建设者来说# 在当时是没有任何经验
可以借鉴的# 因为有很多建筑细节在
全国#甚至全世界都是首例$ 其中钢结
构的吊装就是一个非常复杂的工程 #

钢结构的铸件多#重量重#长度长#中
间跨度

$%!

米#国内罕见$ 并且整个建
筑全部铸钢件共有
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多吨#最大的

一个铸钢件
#*

吨#在施工中
(%%

吨大
吊车吊装和

!%%+,,%

吨液压顶升相结
合# 无论是技术难度和吊装强度都创
了国内第一$

#*

吨的铸钢件在当时是
国内最大的# 委托上海一家造船厂加
工#他们还联合了同济大学#可由于规
模庞大#原本计划

'

月份交工#一直拖
到

-%

月份才完工#!十一 % 都没有休
息# 费了很大的劲才把这么大的铸钢
件完成$ 会议中心钢结构屋面桁架采
用了立体多轨道同步旋转滑移技术进
行施工#共

',

片#先把每一片焊接好#

然后再一片一片组装# 在上面安装两
个轨道#上面一个小轨道#下面一个大
轨道#由于是同心不同半径#滑移的时
候完全靠电脑智能操作# 上下滑移的
速度和距离都必须恰到好处$

会展中心外墙采用原浆混凝土

饰面 #面积达
*%%%%

平方米 #是国内
首例大面积原浆混凝土饰面$ 在无标
准 &无规范的情况下 #前后共历经

--

次试验 #终获成功 #开创了国内首次
原浆混凝土饰面大面积施工的先河 $

魏深义告诉记者 #即使是在使用原料
时#标准要求都是非常之高的 $ 水泥
必须是一个厂的# 怕颜色不一样 '石
子必须得经过清洗 ' 模板最多用两
次 #就得更换新模板 '浇捣时采用人
工震捣的方式等等$

攻坚不畏难#三年中#建设者们先
后攻克了一个又一个难关# 创新和推
广了

!(

项新技术# 这些丰富的成果#

有益的实践# 为我市重大工程建设积
累了宝贵的经验和有益的借鉴# 而会
展中心的一项项全国之最# 使会展中
心工程成为一个建筑成果的展示厅$
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本报记者 裴其娟

作为郑东新区建设中的失地
农民#祭城镇崔庄村居民崔小五已
成为东区的一员#居有其屋#东区
建设给他的生活带来了巨变#面对
记者# 他希望东区早日繁荣起来#

提供更多的就业机会$

崔小五今年
#*

岁 # 他们一
家

(

口目前居住在郑汴路附近
崔庄安置小区一幢

&%

多平方米
的安置房内 #这只是他们的一期
安置房 #下一步 #还将分几套 总
面积达到

#(%

平方米的安置房 #

这些房子买进的价格约是
(%%

元
.

平方米 $ !新区跟村里的环境
大不一样 #原来一户一院 #农具 &

庄稼废料等堆得街里院里都是 #

现在整洁多了 $ %崔小五说 #拆迁
给他们的生活带来了天翻地覆
的变化 $ 以前烧煤球 #现在用上
天然气 # 以前晚上村里黑咕隆
咚 #现在小区装上了路灯 #还有
保洁员打扫卫生 $

-%

岁的儿子在
崔庄小学读书 #学校环境也比以

前好多了 $

作为一名壮劳力# 崔小五是
家里的顶梁柱# 他目前的收入主
要靠与别人合伙买一台挖掘机出
租#作为自谋职业者#他有望得到
政府补助的

*%%%

元扶持资金 (分
两年支付)#老人靠每月

'%%

元左
右的生活保障费生活# 妻子还没
有合适工作$ !机会不是没有#但
都是中州大道以西的单位 # 离家
太远$ 一月五六百元#除了在外吃
和路上花#剩不了几个$ %崔小五
说#!以前每人都有地种# 现在妻
子也想有一份工作# 工资要求不
高#能就近上岗就行$ %尽管金水
区对失地农民进行了家政服务 &

电工 &绿化 &保洁等免费培训 #但
东区现有岗位有限#他希望#郑东
新区早日繁荣起来#发展服务业&

在
/01

外环吸引大的企业入驻#

提供多一些就业岗位$ 将来东区
人气旺了# 他们多余的几套住房
也好租个好价钱$
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本报记者 裴其娟

流水潺潺&草木青青#在环境优
美的郑东新区联盟新城社区#年轻的
新业主黄先生心情显得十分愉快$

黄先生一年前住进联盟新城
后#感觉生活质量明显提升$ !东区
最大的好处是不堵车 #一般道路都
是四车道 &八车道 $ %黄先生说 #住
进东区 # 更能体会到有车的好处 #

时间一下子宽裕了不少$ 东区优美
的环境也令黄先生感到赏心悦目 #

!这里空气像郊区 #环境胜市区 $ %

黄先生说 # 东区的空气特别清新 #

河宽得像长江一样 #绿化及建筑景
观好 #体现了大手笔 $ 晚饭后开车
逛逛龙湖 &东风渠 &中央商务区 #十
分惬意$

高质量的社区环境令黄先生
赞不绝口 #他所居住的小区内有不
少名贵树种 # 还有完善的水系 #一
流的物业管理 $ 有一天晚上刮大

风 # 黄先生家的玻璃被刮坏了 #当
时家里只有几位老人 # 一打电话 #

保安立即上门修好了玻璃 $ 平时 #

老人还经常请保安到家里吃饭 #就
像是一家人$

对于生意人黄先生来说#最重要
的是小区内有

-%%

多户文明程度普
遍较高的邻居# 彼此防备心理少#相
处的十分融洽# 认识的不认识的#见
面都会互相问好# 还经常搞个小型
23456

#吃吃饭#聊聊天#邻居之间有时
还会成为生意伙伴$

郑东新区的配套建设也在不断
完善之中#!小区内小哈佛幼儿园已
开始招生#十分钟路程内还有中意路
小学&

'&

中&实验中学等$孩子在东区
上学#眼界也开阔了很多$ %黄先生带
着小小的遗憾说#!购物可以到丹尼
斯# 美中不足的是上饭店不太方便#

希望东区服务业再跟进些$ %

1234567

!!!"@ABC>DEFGHIJK

本报记者 王文霞 实习生 柳力文

!在郑州这段时间是我人生中
最快乐和最舒心的时光$ %记者在
采访麦德龙郑东商场总经理武铁
牛时#他很认真地说了两个!最%来
表达他的心情$

作为一个青岛人#武铁牛以前
很少来郑州#当麦德龙中国总部决
定把他派到郑东商场当老总时#很
多朋友都为他感到惋惜#因为他在
青岛干得很出色#应该提拔到一个
更有名&更发达的城市$ 但武铁牛
说#当他下了飞机#沿着高速公路
进入市区#一路走来#一个令他没
有想到的漂亮城市出现在他的面
前#当时他就觉得#百闻不如一见#

原来郑州还不错$

没想到的事还在后面$ 作为一
个!老外%#在一个陌生的地方开拓
事业#面临的困难无疑是很多的#各
个职能部门需要去沟通# 各种手续
需要办理#但他却是两眼一抹黑$这
时# 郑东新区管委会的负责同志上
门来了#询问他有什么困难#需要什
么帮助$ 武铁牛说#真没想到#当地
政府的服务这么具体&到位#等开业
前我们外部的各种手续都办完了#

倒是我们自己内部的手续还没办
完#这使得总部很吃惊$开业前商场
门前有个花坛需要打掉变成进出

口# 不到两天时间政府部门就给我
们办好了$

良好的外部环境让麦德龙在郑
东新区的发展非常顺利#

!""(

年
-"

月开业以来# 销售额和利润增长很
快#尽管销售额和利润是商业机密#

但武铁牛还是说了一个数字*截至
'

月底# 麦德龙商场的销售额同比增
长

'!7

+

武铁牛对他的团队赞不绝口*

河南人特别能吃苦 # 接受新东西
快#素质提高快+ 麦德龙实行的是
会员制#在发展会员时#他们采取
了最原始的!扫街%方式#二三百人
分成区域逐楼进行登门拜访#员工
们个个晒得黑乎乎的#但没有一个
人叫苦叫累#开业前#发展会员

$%

万人+ 去年商场春节盘点#等干完
活已是凌晨两三点#员工们就地躺
在纸箱上睡着了+ 他说*作为进驻
郑州较早的外资商业#我只想尽快
把外资的商业文化精髓传给我的
员工#让他们快点成熟起来 #早日
成为郑州"河南的商界新秀+

武铁牛现在有一个习惯#每天
晚上到郑东新区

/01

散步+ !真漂
亮#郑州发展太快了+ %他现在正忙
着学说河南话 # 还想把家搬到郑
州#他的愿望是当一名郑州人+
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本报记者 王文霞 实习生 柳力文

每个人用不同的方式见证历史#

如果用镜头见证一个城市的成长那是
怎样的感觉,对此#郑东新区管委会的
刘天星说*除了自豪就是还是自豪+

刘天星是郑东新区办公室的专职
摄影# 从

!%%#

年
(

月份来到东区工
作#到现在已经

*

个年头了+

*

年的时
间仿佛一眨而过#!刚来东区的时候#

这里简直就是个大垃圾场# 到处是一
堆一堆的垃圾+到了夏天#苍蝇到处乱
飞# 周边还有很多加工床和沙发的小
作坊+当时内"外环两边的建筑大多都
还没有开工#几乎找不到路#仅有的几
条道路#也都是断头路+ %

刘天星说#郑东新区每一条道路"

每一个建筑的开工# 在他的图片里都
有记录+

!%%#

年
8

月#他站在高处拍
下一张

/01

全景照片+ 此时塔吊林
立# 百废待兴# 到处都是工地+

!%%&

年#他又在同一位置进行!回访%#镜头

里完全是另外一幅景象# 干净整洁的
道路#气势恢弘的会展中心#漂亮的绿
化带# 一个现代化的大都市向人们展
现着靓丽姿容+!有空翻翻过去拍的照
片#再对比一下现在#东区的变化真可
谓是翻天覆地+ %

他粗略地估算了一下#这
*

年的时
间里#拍摄了大约

!%

余万张照片#这其
中还不包括领导来视察时拍的照片#

忙的时候#他一天曾拍过几百张照片+

原来没用数码相机前拍摄的胶片照片
就有好几个箱子+ 他拍的照片最远流
传到西班牙#此外香港"澳门等地区的
报纸上也曾用过他拍摄的关于东区的
照片+

!%%*

年
,

月份#他拍过一张东区
的照片#是曝光率最高的#政府和企业
制作的很多宣传图册也都使用了这张
照片作为郑州形象的代表+ 当很多人
称赞这张照片拍得好时#他笑着说#!不
是我拍的图片美#是因为东区太美了+% 失地农民再就业"为新区绿化出力# 本报记者 李利强 摄
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本报记者 黄晓娟 马晓鹏

作为进入中原一家中国百亿地
产企业的事业部总经理 # 他带领团
队在郑州掀起一场 !海派人居 %购买
旋风+

!在事业上#除了房地产这一行#

我这辈子很难再会对其他行业感兴
趣+%说这话的是绿地集团中原房地产
事业部总经理田波# 凭着他对地产行
业的执著和兴趣#一干就是

$,

年+

'

月
$!

日#一大早赶到位于郑东新区
中原房地产事业部的田波开始了一天的
工作#到郑州近

'

年#他的很多假期都是
在郑东新区的这间办公室里度过的+

结缘郑东 恒久天长
!%%'

年绿地集团挥师抵郑#成立
河南老街坊置业有限公司# 有着丰富
地产实战经验的田波开始了他在郑州
的!戎马%生涯+ 在他主持下#老街"绿
地峰会组合" 郑州会展宾馆等几个重
量级项目撼动了郑州楼市# 也铸就了
!绿地%品牌享誉绿城+

!%%'

年# 郑州事业部组建伊始#就
同时启动老街-郑东新苑和绿地-世纪
峰会两朵郑东奇葩+

!%%*

年#郑州事业
部乘胜追击#开发建设

!,%

米高"被誉
为!中原第一高楼%的郑州会展宾馆项
目#它将成为河南省新的天际线#也将
昭示着郑州绿地人不断攀升的追求目
标+

源于品质 成于经典
$*

年来#绿地集团成长为全国
(%%

强企业#

$*

年间#绿地集团始终把!营
造美好生活%作为企业理念#以房地产
开发为主导产业#走出上海#服务全国+

绿地集团作为如此!庞然大物%让
很多同行感叹自己怎么没有一棵此般
大树可以依靠+

事实上# 田波并没有认为背靠大
树好乘凉#

'

年的风雨历练#他带领中
原绿地人练就了属于自家门派的 !独
门秘技%...品质至上+

!不同于一般企业把品质限定于建筑

品质范围内#在绿地#品质是一个涵盖建
筑品质&环境品质&服务品质&后期使用品
质等要素在内的综合概念+ %田波说+

二次招商 助推东区
!常住东区#我感觉变化还是很明

显的#出租车&公交车以前等上几个小
时未必有#现在

!%

分钟一趟+%常住东
区的田波如此形容+

在过去
(

年 # 田波认为东区的
发展是非常有计划 &有目标的 #这种
有序性是其他各区很难做到的+ !过
去的

(

年 # 东区的建设进程是飞速
的 # 浦东发展到今天足足用了

!%

年 # 所以我坚信选择东区是正确
的+ %

谈起对郑东新区未来
$%

年的期
待#田波说#他希望未来

$%

年东区在
良好的运营环境下# 要把精力放在管
理和建设以及二次招商上# 由政府出
面把沿海城市成功的经营性企业引进
东区#助推东区发展+
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本报记者 马晓鹏

!%%,

年#郑州哪个高端楼盘最受
媒体&客户的青睐,

思达的蓝堡湾
9

建业的联盟新城
9

!按照这样的价格#我在郑州随便
都可以买到房#但我就认准温哥华山庄
的花园洋房# 我宁愿等到二期山庄开
盘+ %置业者的一番话打动了记者+

$企业的胸怀要无限放大%

加拿大华人企业协会的副会长&

枫华置业总裁李燕的办公室正对着
郑东新区的

/01

+ !在一张白纸上造
一座水域靓城# 这让很多人疑虑重
重+ %李燕回忆当时的感受+

!这个区域将是河南乃至中部的
经济引擎+ %李燕说#!我曾经游历过很
多国家# 但是面对郑东新区的大手笔
规划#我认为一个优秀的开发商#要把
视野和胸怀无限放大+ %

就这样#一片枫叶从加拿大飞到
了中国郑州+ 李燕开始亲自到郑东新
区#操作包含温哥华山庄&温哥华时

代广场在内的一个
#%

万平方米复合
型地产项目#用她的话说#一定要集
自己

!%

年房地产的功力# 集四海于
一体的视野#交给一亿河南人民一个
几十年不会落后的作品+

要把国际理念 $搬%到郑州
李燕的办公桌上放着一组来自

温哥华斯坦利公园的图腾柱模型#作
为印第安民族吉祥& 祈福的象征#每
一根图腾柱上都雕刻着具有神话色
彩的动物及人像+

早在
!%%&

年#李燕就亲赴加拿大温
哥华的斯坦利公园实地考察+ 为了保证
!原汁原味#形似神似%#李燕多次带着工
程师精细测量和计算#她要把温哥华斯
坦利公园的图腾柱!搬%到郑东新区+

!图腾柱要望着郑东新区的龙
湖# 我们把印第安文化的最精髓代
表...图腾广场引入进来#相信建成
之后#一定会成为郑东新区的一个亮
点+ %

在李燕的构想中 #!图腾广场的
建造不单为了我们的业主#而是要把
它放在一个公共的空间#它是属于新
区所有人的+ %

仍走在超越的路上
李燕是学建筑出身的#她对!建筑%的

理解#是!实用美与艺术美的结合%+而要达
成天人合一的效果#就需要倾注心血+

谈及温哥华山庄相比郑州其他高端
项目的优势#李燕并不太赞同使用!竞
争%或!对手%之类的词语+ 她说*!对自
身品牌&品质的挑战压力#远远高于来自
市场的挑战+所以#我不会拿温哥华山庄
与其他地产项目相比# 而是与自己在以
往

!%

年所做的地产项目对比+ %

采访快结束时#李燕坦言*其实我
自己也有心理压力#因为温哥华系列做
得太精细+而且我们不断地在动态的工
程进度中查漏补缺#所有的努力只有一
个目标*超越完美#让中原人民不出郑
州即可领略纯正的北美风情+


